
Commission de politique sociale  
La COPOSOC, commission de politique sociale du Graap-Association réunit une 
bonne douzaine de personnes. Elle a organisé quelques six sessions de travail en 
2012. Cette année, nous avons traité de : 
La révisons AI 6B ; le référendum concernant le managed care ; la loi de la 
protection de l’adulte et l’enfant ; la loi de mesures de intégration des personnes 
handicapées ; la Cyber santé, projet vaudois. 
Nous avons préparé des préavis soumis au comité pour prises de positions 
officielles. 
Jesus Garcia, président, Robert Joosten, animateur. 
 
Représentation – Relations publiques  
Le Graap-association est membre de : 
• Agile, faîtière suisse des associations d’entraide. Deux membres du comité 

suivent les assemblées des délégués.  
• Coraasp, coordination romande des associations pour la santé psychique. La 

présidente est membre du comité. Des membres représentent l’Association au 
groupe de travail « Suite de la charte des proches », Commission de politique 
sociale. 

• La présidente est membre de la Commission cantonale d’examen des plaintes 
de patients qui siège une fois par mois. 

• Nelly Perey et Madeleine Pont siègent au Conseil de Fondation du Graap-F. 
 
Programme 2013  
Lors de notre séance du 3 décembre, le comité a défini 5 thèmes d’action : 
1) Entraide et solidarité 
• Maintenir et consolider les Assemblées dans les quatre régions ; 
• Entraide aux projets personnels, offrir la possibilité de prendre des 

responsabilités et s’exercer à la posture « équivalence ». 
   
2) Formation - Information 
• organiser des cours avec la Coraasp au niveau du développement personnel ; 
• organiser des manifestations publiques dans le domaine santé/social (2 « Cafés 

- Prison » sont prévus). 
 
3) Politique sociale et de la santé - Droits des patients 
• Avancer avec le projet « Des Hommes à la place des Murs » ; 
• Veiller à la qualité des prestations dans les hôpitaux et lieux d’hébergement ; 
• Soutenir le développement des directives anticipées ; 
• Lutter pour la destigmatisation de la folie et les idées simplificatrices ; 
• 6ème B Révision de la LAI ; 
• Proches solidaires: poursuivre avec la charte des proches pour un partenariat. 
 
En conclusion 
Si 2012 a été une année charnière pour notre association, tout laisse prévoir 
qu’elle a pu prendre la bonne direction. Forte de l’engagement de chacun, nous  
ne doutons pas qu’elle saura trouver des réponses aux attentes de ses membres. À 
tous les acteurs du Graap-Association, le comité adresse ici, un simple mais sincère 
merci en signe de reconnaissance. 
Au nom du comité, la présidente, Madeleine Pont 
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2012 au Graap-Association 
 
L’année 2012 est certainement, s’il en est, une année de grands changements, à 
marquer d’une croix dans l’Historique du Graap. 
Le 1er janvier, le Graap-Fondation est opérationnel. C’est donc la fondation qui 
fournit et gère les prestations, créées par l’association depuis 25 ans. 
 
Le 14 janvier, le Graap-Association fête le jour anniversaire de sa création : 25 ans 
d’existence, cela s’est fêté en beauté à la Roselière à Yverdon. Une construction 
de six superbes tableaux collectifs grand format a relaté des moments clé de 
l’histoire du Graap.  
 
26 avril, deux assemblées générales extraordinaires ont été convoquées pour la 
finalisation et l’adoption des nouveaux statuts et le nouvel organigramme de 
l’association, consécutifs à la création du Graap-Fondation. 
 
Le 10 mai, au Casino de Montbenon, les employés du Graap-Fondation font la fête 
à Madeleine Pont, directrice du Graap-Fondation et fondatrice du Graap à 
l’occasion de sa retraite. Un chœur a entonné un chant en son honneur dans le 
rythme et l’esprit « Des copains d’abord ». Vous pourrez retrouver les paroles sur 
le site web de l’association tout bientôt.  
 
Le 30 mai, c’est le départ officiel à la retraite de Madeleine. Une belle fête vi-
vante et joyeuse comme le Graap sait les organiser, a rassemblé près de 250 per-
sonnes. Dominique Scheder, avec sa Chanson pour Madeleine sur l’air de 
l’Auvergnat, de Brassens, et Pierre Gross, avec sa guitare, ont enchanté le public. 
Vous pourrez retrouver les paroles sur le site web de l’association tout bientôt.  
Diverses personnalités du monde social, médical et politique dont Pierre-Yves Mail-
lard, Président du Conseil d’Etat, Oscar Tosato, Municipal de la Ville de Lausanne, 
Françoise Jaques, cheffe du SPAS, Prof. Jacques Gasser, Chef du département de 
psychiatrie du CHUV et Pierre Chiffelle, Président du Conseil de fondation du 
Graap-F sont venues témoigner de l’importance du Graap dans la configuration de 
la santé et du social. 
 
Le 30 mai, c’est aussi la date de notre Assemblée générale annuelle et l’occasion 
de renouveler le comité de notre association. Nelly Perey, présidente depuis 15 
ans, a souhaité ne pas renouveler son mandat. Fleurs et chaleureux signes de re-
connaissance lui ont été adressés. 
 
L’assemblée a procédé à la réélection de 5 membres du comité (Colette Brunner, 
Dominique Hoffer, Carole Mock, Nelly Perey, Véronique Rosat) et à l’élection de 5 
nouveaux membres (Jésus Garcia, Cédric Gueissaz, David Imhoff, Marc Parisod, 
Irène Wasserman). Madeleine Pont a été élue présidente. En cours d’année, le co-
mité a été renforcé de 4 représentants des régions : Blaise Aubert pour La Riviera, 
Séverine Menoud pour Le Nord-vaudois, Jeanine Morier pour La Côte, et, Kurt   
Pfrender pour Le Centre. 
 

 

Les activités 

 
Après la pause de l’été, notre comité et les Assemblées régionales ont travaillé 
d’arrache-pied pour remodeler l’association en fonction de la spécificité de ses 
tâches centrées sur l’Accueil et l’action en faveur du respect des droits de ses 
membres. 
 
Le Comité 
Notre comité a siégé 10 fois et a entre autres activités,  

- modifié ses statuts 
- adopté la nouvelle « carte d’identité du Graap-Association »  
- supprimé l’adjectif « romand » de son intitulé 
- pris position concernant : 

o l’association Non au démantèlement de l’AI ; 
o la votation du 17 juin « Non à la modification de la LAMAL visant 

la limitation du choix du médecin ; 
o la modification de la LAIH en pointant le risque et la tendance à 

une médicalisation du social ; 
o la consultation cantonale sur la question de la Cybersanté. 
o La consultation sur l’internement à vie 

- organisé : 
o un débat sur l’accès et le partage du dossier médical informatisé 

du patient et sur l’avancement des travaux conduit par l’Etat de 
Vaud. 

o deux Café « Prison », le 8 février et le 5 novembre au Casino de 
Montbenon. Lors de ces deux Cafés, une centaine de personnes, à 
chaque fois ont répondu à notre invitation. La richesse des 
échanges, la participation de personnes concernées, de leurs 
proches et des professionnels des prisons ne manqueront pas 
d’agir sur les mentalités et promouvoir une meilleure compréhen-
sion de la problématique « Maladie psychique et Prison ». 

Les assemblées régionales 
Une fois par mois depuis septembre, j’anime les Assemblées régionales du Centre, 
du Nord-Vaudois, de la Côte et de la Riviera.   
À l’ordre du jour de ces assemblées, il y a toujours un espace d’accueil où chacun 
peut partager ce qui est pour lui important dans le moment présent. De beaux 
moments de solidarité et d’entraide en découlent. Ensuite, nous avons défini en-
semble les actions que nous aimerions mener en 2013 au niveau des 4 régions. 
 
Les relations avec la presse 
Plusieurs articles ont paru suite au départ à la retraite de Madeleine Pont. Made-
leine Pont a été interviewée pour deux émissions à la RTS-Radio, au 12h30 et au 
7h30, et pour plusieurs journaux, concernant le thème « Maladies psychiques et 
prison ». Vous pourrez y accéder sur le site Web de l’association, tout bientôt. 
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